



En Madrid

Cristina Narbona entrega los premios del "I concurso de proyectos para el incremento de la biodiversidad"

- El Ministerio de Medio Ambiente, la Fundación Biodiversidad y la Federación Española de Municipios y Provincias (FEMP), promueven esta iniciativa a través de la cual se premian los mejores proyectos propuestos para armonizar las políticas de sostenibilidad y conservación encaminadas a aumentar la biodiversidad.
- Los Ayuntamientos de Jaén, Vilvestre (Salamanca) y Vitoria-Gastéiz y las Diputaciones de Jaén y Palencia, obtienen los máximos galardones.

25 feb. 08.- La ministra de Medio Ambiente, Cristina Narbona, ha presidido esta mañana en Madrid, la entrega de los premios del "I concurso para el incremento de la biodiversidad", organizado por el Ministerio de Medio Ambiente, la Fundación Biodiversidad y la Federación Española de Municipios y Provincias (FEMP). Durante este acto, Cristina Narbona ha estado acompañada por el presidente de la FEMP, Pedro Castro.

Este certamen tiene por objeto financiar los mejores proyectos propuestos para armonizar las políticas de conservación y sostenibilidad encaminadas a incrementar la biodiversidad. En particular lo que se pretende es incentivar la conservación de la biodiversidad en zonas rurales.

Este concurso, de periodicidad anual, se dirige a Ayuntamientos, Diputaciones, Cabildos y Consejos Insulares pertenecientes a la FEMP y que sean miembros de la Red de Gobiernos Locales + Biodiversidad 2010. Esta Red, que es una Sección de la FEMP, está encaminada a la promoción de políticas locales para la conservación y uso sostenible de los recursos naturales, la conservación del patrimonio natural y el fomento del desarrollo rural con criterios de sostenibilidad. Las instituciones interesadas han presentado aquellos proyectos que se estén realizando en su territorio, dirigidos a aumentar la diversidad biológica.



El certamen se divide en dos categorías: A) Ayuntamientos y B) Diputaciones Provinciales, Consejos y Cabildos Insulares. Los proyectos ganadores, tres en la categoría A y dos en la categoría B, recibirán una financiación de cerca de 200.000 euros. Así, en la categoría A han resultado ganadores el proyecto "Inbios": incremento de la biodiversidad en los humedales de Salburua", del Centro de Estudios Ambientales del Ayuntamiento de Vitoria-Gasteiz. El proyecto de restauración de áreas degradadas para recuperar sus valores naturales, paisajísticos y especialmente como hábitat para la especie de caracol terrestre (*Iberus gualtieranus*), del Ayuntamiento de Jaén. Y el proyecto de recuperación de biodiversidad cultivada y silvestre en el ámbito del Parque Natural de Arribes de Duero en su vertiente salmantina, del Ayuntamiento de Vilvestre.

En la categoría B, correspondiente a Diputaciones Provinciales, Consejos y Cabildos Insulares, se ha premiado a la Diputación Provincial de Palencia por las actuaciones para la mejora del hábitat para la nutria en el Cerrato palentino; y a la Diputación Provincial de Jaén por el proyecto de conservación de especies amenazadas en entornos urbanos de la provincia de Jaén.

Asimismo, han merecido la consideración positiva por parte del jurado diez proyectos. Dentro de la categoría A, se ha galardonado al Ayuntamiento de Galapagar por el proyecto de recuperación de áreas naturales en el entorno del antiguo Molino de la Navata. El Ayuntamiento de Granollers por la rehabilitación de ambientes fluviales en el río Congost para la recuperación de la biodiversidad. El Ayuntamiento de Truchas por el proyecto participado, más biodiversidad en los ecosistemas acuáticos de la cabecera del río Eria. El Ayuntamiento de Monleras por el sistema de depuración secundario de aguas residuales en Monleras.

También se reconoce el proyecto de protección integral de la flora, la vegetación y los hábitats prioritarios en el municipio de Enguídanos (Cuenca), del Ayuntamiento de Enguídanos. El proyecto "Ayudando a la biodiversidad el Valle de Mena", del Ayuntamiento de Valle de Mena. El proyecto de recuperación de la biodiversidad de los anfibios en el Delta del Llobregat, del Ayuntamiento del Prat de Llobregat. El proyecto de restauración del ecosistema dunar de las playas de Panxón y Playa América Nigrán (Pontevedra), del Concello de Nigrán. Y la creación de un parque mediterráneo para el aumento de la biodiversidad en Extremadura, del Ayuntamiento de Miajadas.

La Diputación de Barcelona ha recibido también este reconocimiento, dentro de la categoría B, por el proyecto "Gestión de hábitats en las áreas de caza del águila



perdicera en el Parque del Garraf: recuperación de cultivos, pastos, puntos de agua, espacios abiertos y mejora silvícola".

El "I Concurso de proyectos para el incremento de la Biodiversidad" se enmarca en los acuerdos suscritos entre la Fundación Biodiversidad, el Ministerio de Medio Ambiente y la Federación Española de Municipios y Provincias. Así, el Ministerio de Medio Ambiente y la FEMP firmaron en octubre de 2006 un convenio para la puesta en marcha de una Estrategia Común para la Preservación de la Biodiversidad, con el objetivo de impulsar el desarrollo de un conjunto de actuaciones precisas para una integración equilibrada de los factores sociales, económicos y ambientales destinados a alcanzar un uso sostenible de los recursos y la preservación de la biodiversidad en el ámbito de las Administraciones Locales.

Por su parte, la Fundación Biodiversidad y la Federación Española de Municipios y Provincias, FEMP, suscribieron en diciembre de 2006 un convenio de colaboración para la creación de la Red de Gobiernos Locales + Biodiversidad 2010" y la puesta en marcha del concurso de incentivos al incremento de la biodiversidad entre los integrantes de la Red.